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 令和 5年度の支部定時総会及び定時大会を、以下の日程で開催します。 

◆日 時：令和 5年 4月 22日（土） 14時 30分開会（14時開場） 

◆場 所：株式会社町田まちづくり公社ぽっぽ町田地下一階 会議室 2 

◆懇親会：17時 30分から「世界のチーズ＆イタリアン ＠home（アットホーム）町田店」 

◆会 費：5,000 円を予定 

 
なお、定時総会・定時大会及び懇親会の出欠については、後日、議案とともに 

郵送する返信ハガキにて、ご回答をお願いいたします。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

今号の表紙は・・・ 

渥美ポン太くん（9 歳） 
【好き】 
家に誰かいること 
おやつを食べること 
鳥を観察すること 
トンネルくぐり 
背中をブラッシングしてもらうこと 
トイレを清潔にしてもらうこと 
撫でてもらうこと 
【苦手】 
知らない人が家に来ること 
獣医さんにいくこと 
家族が出かけてしまうこと 
高いところ 
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平素より東京都行政書士会町田支部の活動にご理解と御

協力を賜り厚く御礼申し上げます。 
 
さて、1 月 21 日にはレンブラントホテル東京町田に於い

て、小倉まさのぶ内閣府担当特命大臣を始め多くのご来賓の
皆様にご参会賜り、3年ぶりとなる東京都行政書士会町田支
部・東京行政書士政治連盟町田支部共催の賀詞交歓会が盛大

に開催されました。昨年 2 月に市議会議員選挙もあり、町田支部の賀詞交歓会に初めてご
参会いただきました市議会議員の方も多かったため、冒頭の支部長挨拶で行政書士法など
を示しながら行政書士の職務と、法改正により今後どのように地域社会に貢献して行くこ
とが出来るかなどをお話し、行政と国民との懸け橋として行政書士をご活用いただけるよ
うお願いをいたしました。 

 
町田支部の事業の目的としては、色々なところに働きかけて個別の業務を獲得し、支部の皆
様にご紹介することではなく、会員個々には行う事が難しい、行政機関や広く市民に行政書
士制度の理解を広めて行くための活動を行う事だと考えます。 
 
今年に入ってからも、鶴間小学校での法教育、玉川学園コミュニテイーセンターでの空家

セミナー・相談会、忠生市民センターでの出張無料相談会など対外的な活動や、市内の議員
団主催の要望ヒアリングでは、新たな補助金などの制度を創設する際には、行政書士もその
制度の設計段階から関わらせていただきたい事、市役所への支部会員の名称掲示板の設置
の要望などを行ってまいりました。今年度も残り少しとなりましたが、3 月 25 日には、ぽ
っぽ町田で街頭無料相談会が予定されておりますので是非多くの会員の皆様にご参加いた
だけますようよろしくお願いいたします。 
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理事 馬場 敦 
 
2023年 1 月 21 日（土）東京都行政書士会町田支部、東京行政書士政治連盟町田支部の新

年賀詞交歓会がレンブラントホテル東京町田珊瑚東の間で開催されました。 
新型コロナウイルスの影響で 2020 年

以来、3年ぶりの開催となりましたが、小
倉將信内閣府特命担当大臣、戸塚正人町
田市議会議員、東京都行政書士会宮本重
則会長、東京行政書士政治連盟田崎敏男
会長始め多くのご来賓にご参加いただ
き、総参加者８２名という過去最大級規
模の盛大な催しとなりました。 

 
冒頭、久住博隆支部長から、ご参加され

た方々へ日頃からの感謝の思いと、共に
町田市民のために尽力を注ぐ旨の力強い
言葉による開会の挨拶で幕を明けまし
た。その後ご来賓の方々より行政書士に
対する期待に溢れるたくさんのご祝辞を
いただきました。ご来賓のご祝辞の後は、
各テーブルでの歓談となりましたが、テ
ーブル内での歓談では収まらず、名刺交
換や意見交換等すぐに活気ある場となりました。そして宴もたけなわの中、媚山豊英副支部
長より中締めの挨拶で第一部の会を終えました。 
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第二部は恒例の町田支部会員の新年会でした。久住支部長の進行で新しく入会された会

員が紹介されました。その後、新年に相応しく、有志の会員（横山千佳子会員、高橋さおり
会員、福田朝子会員）のダンスによる艶やかなアトラクションがありました。内容は極秘で
進められていたようで、思わぬサプライズに、当然この日一番の盛り上がりを見せました。 

 
髙橋さおり会員より以下のコメントをい

ただきましたので紹介いたします。 
『ハイキングの会での交流をきっかけに、か
しまし 3 人娘(？)が盛り上がり、ダンス歴の
長い横山千佳子先生をリーダーとして、ダン
ス未経験の福田、高橋で即席ダンスチームを
結成。 
多忙な中、3 人の時間を調整して練習を重ね
てきました。高橋が正月明けに肩を負傷して 2 名での実演となりましたが、大変良い経験
になりました。暖かい声援をいただきましてありがとうございました。』 

 
 
当初、新型コロナウイルスの影響で開催が危

ぶまれましたが、例年以上の盛り上がりを感じ
た賀詞交歓会＆新年会となりましたことご報告
申し上げます。 
 



東京都行政書士会町田支部広報 
2023年 3 月 

 
 
 
 
 

理事 中移 庸介 
 

２０２３年２月６日(月)に、町田まちづくり公社
（ぽっぽ町田）会議室において講師に町田税務署の
担当官２名様と町田支部会員（税理士）熊澤裕人様を
お迎えして「消費税インボイス制度」と題した研修会
が開催され、町田支部会員２９名が出席しました。 
最初に町田税務署から令和４年１２月１６日に令

和５年度税制改正大綱が発表された事と、それに基
づいた内容になっている旨の説明があり、資料に沿

って研修がおこなわれました。インボイス制度の概要、インボイスの記載事項、売手の留意
点、買手の留意点、税額計算の方法等、インボイス発行事業者の登録申請手続、についてそ
れぞれポイントや注意点を交えた解説がありました。また、インボイス発行のためにシステ
ム変更が必要な場合には中小企業庁で補助金の制度もあるので、興味のある方は調べると
良いとの助言もありました。 

 
 
終了後聴講生からの質問にも丁寧に回答をい
ただきました。なお、聴講生の質問のうち回答
が保留された件については税務署から回答が
あり次第、出席者の方にお知らせする事になり
ました。 
 
 

引き続き熊澤先生から、インボイス制度導入によっ
て行政書士と顧客との取引で起こると思われる事
象や留意点についてお話がありました。自分の立場
だけでなく顧客の目線で考える必要があると話さ
れ、私たちが事業主としてインボイス発行にどのよ
うなスタンスで臨むのかを検討するのに大変参考
になりました。 
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 会員 福田 朝子 
 
町田支部の行政書士約 10 名で、令和５年１
月２６日（木）に町田市立鶴間小学校の６年
生向けに、法教育の授業を行ってまいりまし
た。 
私は初参加でしたので、今回は見学のみさせ
て頂きました。 
 
全３クラス、各クラスで２名ずつの行政書士
の先生方がメインスピーカーとなり、黒板や
プロジェクターを駆使して、活気あふれる授業をなさっていました。 
鶴間小学校の生徒達は、素直で元気な子が多く、登壇する先生方の熱意に応えるように、ク
イズなどにも積極的に参加してくれました。 
 
1 時間目は、「人は誰でも一人では生活していけない」、「人々が助け合う社会の中で、どの
ような形で参加するのか」などについて話されました。職業の例として、６つの士業の紹介
がなされる際に、社会保険労務士や税理士の先生も加わり、法律家でも様々な資格や仕事が

あることがよりリアルに伝わったと思いま
す。 
 
 
２時間目は、「安心して暮らすために必要な
ものとしての仕組みときまり（法律・契約）
を学ぼう！」という内容で、具体的に法律に
ついて考えを深めてもらう時間となりまし
た。 
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子供達に分かりやすい例として、「ゲーム
機をお父さんお母さんに買ってもらえる
には、どれだけの約束・契約があるのか」
について図解して共に考えました。ゲー
ム機会社と工場との間の約束、工場で働
く人と工場との間の約束、工場と販売店
との間の約束、お父さんお母さんと仕事
場との間の約束、これら全てが守られて
ゲーム機を買うことができるのだという
話に納得している様子でした。 

 
また、あるクラスでは、「将来ケーキ屋さんになりたい」という女の子に前に出てきてもら
い、ケーキ屋さんを始めるために、どのような決め事や契約が必要になるかを、クラス全員
で考えてもらいました。メニューやお店のイメージを決めた後は、お店を建ててもらう建築
業者との請負契約、従業員との雇用契約などが必要になるという話は、大変楽しく分かりや
すかったと思います。 
 
私自身も、小学生の頃に、このように社会
人の方に授業をしてもらえたら、様々な職
業を知ることができて、より目標も立てや
すかっただろうなと感じました。 
少子化の時代、一人一人の子供達と丁寧に
向き合い、それぞれ夢や目標をしっかり見
つけてもらえるような有意義な授業を今
後も様々な学校で行っていけたらと思い
ます。 
 

 
蓮の花／東京都行政書士会町田支部 
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